

EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2023-11-20

POSTFACH 10 13 42

Telefon 0711 2149-0

Sachbearbeiter – Durchwahl

Tobias Schneider - 0711 45804-9419

E-Mail: tobias.schneider@elk-wue.de

GZ: 35.40-03-V07/1.1

An die
Ev. Pfarrämter über die Ev. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane -
Landeskirchliche Dienststellen

Kirche lebt, wo dein Herz schlägt

Sehr geehrte Damen und Herren,

Fusionen, Pfarrplansitzungen, Strukturdiskussionen laugen aus?
Es braucht neben notwendigen Strukturmaßnahmen auch Perspektiven, die Lust machen, die Kirche der Zukunft mitzugestalten.
Ein Baustein dafür ist der landeskirchliche Innovationstag am 4. Mai 2024 in Reutlingen. Die Planungen für diesen Tag laufen auf Hochtouren. Von der Vorbereitungsgruppe werden Ideen kreiert und verworfen, neu gedacht und berechnet, abgeglichen und abgeschrieben, wieder aufgegriffen.

Am 4. Mai 2024 wird gebündelt, was irgendwo in einem Kirchenkreis, einer Gemeinde gewachsen ist. Wir möchten sichtbar machen, wo in unsrer Landeskirche bereits zukunftsweisendes Handeln geschieht – in Gemeinden, in Diakonie und Werken, in Kirchenkreisen, wie zum Beispiel der Muswiesen-Jugendgottesdienst in Musdorf, die Ladenkirche in Illerkirchberg, der Freiraum co-working-space in Schwäbisch-Gmünd, oder das Johannesforum in Wendlingen,..

Der Tag bietet Raum zur Vernetzung, um Ideen zu teilen und sie gemeinsam weiter zu denken.

Ziel ist es Begeisterung zu zeigen und zu erleben. Jeder und jede soll sehen und zeigen können, ins Gespräch kommen. Und im besten Fall am Abend motiviert und inspiriert nach Hause fahren.

Vielleicht denken Sie bereits an eine Initiative in einer Kirchengemeinde, oder an einen neuen Ansatz im diakonischen Werk oder in der Jugendarbeit in Ihrem Kirchenkreis? Genau danach suchen wir – und wir brauchen Sie, um diese Initiativen kontaktieren zu können. Wir freuen uns sehr, wenn Sie uns mitteilen, wo bei Ihnen etwas aufbricht.

Gerne teilen Sie uns die Initiativen, möglichst mit Kontaktmöglichkeit unter innovation@gemeindebegeistert.de mit.

Zur Inspiration hier ein paar Beispiele, was eine innovative Initiative sein kann (es gibt noch viele mehr):

- neue Gottesdienstformen,
- Gemeinde an anderen Orten,
- Immobilienlösung auf Grund von gesellschaftlichen Veränderungen,
- Klimaschutzaktivität als Reaktion auf die Klimakrise,
- Flüchtlingshilfe und -projekte,
- Armutsbekämpfung,
- neue Formen von Gemeindegemeinschaften auf Grund der Digitalisierung,
- Ideen der Zusammenarbeit über Gemeindegrenzen hinweg,

Und ganz viele mehr!

Wir sind überzeugt, dass die kleinen vielleicht auch unscheinbaren Ideen zur Innovation und Transformation von Kirche einen großen Beitrag leisten. Deshalb: Herzlichen Dank, wenn Sie helfen, den Innovationstag zur Inspiration werden zu lassen. So lernen wir alle mit- und voneinander. Denn „Kirche lebt, wo dein Herz schlägt“.

Informationen zum Ablauf und die Möglichkeit zur Einreichung Ihres oder Deines Programmbeitrages sind hier zu finden: [Mitgestalten | #gemeindebegeistert](#)

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Schneider
Kirchenrat